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ATA DA REUNIÃO DO EGRÉGIO CONSELHO SETORIAL DE GRADUAÇÃO 1 

DA UFJF, REALIZADA NO DIA 18 (DEZOITO) DE FEVEREIRO DE 2013 (DOIS 2 

MIL E TREZE), ÀS 09 (NOVE) HORAS, NO AUDITÓRIO DA FACULDADE DE 3 

COMUNICAÇÃO, NO CAMPUS. 4 

Aos 18 (dezoito) dias do mês de fevereiro do ano de 2013 (dois mil e treze), às 09 5 

(nove) horas, no Auditório da Faculdade de Comunicação, no Campus, foi 6 

realizada reunião ordinária do Conselho Setorial de Graduação, regimentalmente 7 

convocado, iniciada sob a presidência do Senhor Pró-Reitor de Graduação, 8 

Professor Eduardo Magrone e com a presença dos(as) seguintes 9 

Conselheiros(as): Albert Carlo Rodrigues Mendes, Ana Cláudia Peres Rodrigues, 10 

Ângela Maria Gaudard Cheick Kaled, Arthur Bozzon Sprenger, Carlos Henrique 11 

Flôres da Costa, Carmelita do Carmo Ribeiro Leite Camargos, Cássia Viviani 12 

Silva Santiago, Clécio da Silva Ferreira, Cristina Simões Bezerra, Daniel Discini 13 

Silveira, Daniel Sales Pimenta, Eduardo Duarte Horta, Eduardo Sérgio Leão de 14 

Souza, Edwaldo Sérgio dos Santos Junior, Eliana Lúcia Ferreira, Eliane Bettocchi 15 

Godinho, Elizabeth de Paula Pissolato, Elizabeth Murilho da Silva, Fabrício da 16 

Silva Teixeira Carvalho, Felipe José Alves Campos, Fernanda Claudia Alves 17 

Campos, Flávio Sereno Cardoso, Gleiverson Saar Sequeto, Helder Couto, Ignácio 18 

José Godinho Delgado, Jonas da Silva, José Eugênio de Jesus Cardoso Graudo, 19 

José Fanias Lima, José Luiz Matheus Valle, Júlio Akashi Hernandes, Julio César 20 

Teixeira, Larissa Moreira de França, Letícia Barbosa Torres Americano, Letícia 21 

Maria de Araújo Zambrano, Lívia Moraes Rodrigues, Lucy Tiemi Takahashi, Luiz 22 

Antonio Barros Rodrigues, Luiz Evaristo Dias de Paiva, Manuel Arturo Rendon 23 

Maldonado, Marcelo de Oliveira Santos, Marcelo Lobosco, Márcio de Oliveira, 24 

Márcio Roberto de Lima Sá Fontes, Marco Aurélio de Almeida Castro, Maria dos 25 

Remédios Pereira da Silva, Mário José dos Santos, Matheus Gomes Mendonça 26 

Ferreira, Moisés Luiz Lagares Júnior, Patrícia Ferreira Duarte, Paulo Roberto de 27 

Castro Villela, Priscilla Danielle Gonçalves de Paula, Raphael Dutra Bazorello, 28 

Ricardo Renhe Talho, Ricardo Rodrigues Silveira de Mendonça, Rogério 29 

Casagrande, Rosana Colombara, Selva Maria Guimarães Barreto, Sérgio José 30 

Puccini, Sidnei Vilmar Noé, Tarcísio de Souza Lima e Vanusa Caiafa Caetano. 31 

Foram justificadas as ausências dos(as) Conselheiros(as): Ana Cristina Lima 32 

Santos Barbosa, José Otávio do Amaral Correa, Jussara Araújo de Almeida, Luiz 33 

Claudio de Souza Reis, Maria Isabel da Silva Azevedo Alvim e Mônica de Lourdes 34 

de Araujo Silva. Ordem do dia: I – Leitura e aprovação das atas das reuniões 35 

dos dias 22 (vinte e dois) de março e 09 (nove) de maio de 2012 (dois mil e 36 

doze): O Conselheiro Tarcísio de Souza Lima disse que a ata do dia 09 (nove) de 37 

maio, nas linhas 47 (quarenta e sete) a 49 (quarenta e nove) da primeira página 38 

já diz que foi solicitada inclusão em pauta de três processos 39 

(23071.014339/2011-16, 23071.012955/2011-84 e 23071.012694/2011-51) e na 40 

página dois, linhas 45 (quarenta e cinco) e 47 (quarenta e sete) esta informação 41 

foi repetida. Solicitou a retirada da informação na segunda página, já que foi dito 42 

na primeira. O Conselheiro também solicitou a numeração direta das linhas de 43 

todas as páginas e não manter o padrão de numeração iniciada por página, já 44 

que na era feita a numeração de todas as páginas. A justificativa para isso é que 45 

poderia haver o sumiço de alguma página. Foi esclarecido pelo Secretário do 46 

Conselho, Brunner Venâncio Lopes, que a numeração das páginas das atas, por 47 

praxe do Conselho, era feita ao apensar a ata aprovada no livro de atas, de forma 48 

manual. Feitas essas considerações e não havendo mais inscrições para este 49 

ponto de pauta, o Senhor Presidente colocou as duas atas em votação e ambas 50 

foram aprovadas por maioria, com 01 (uma) abstenção. II – Processos 51 

encaminhados ao CONGRAD: Processo nº 23071.0016878/2012-71: Criação 52 
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do Núcleo de Pesquisa em Inclusão, Movimento e Ensino a distância (N-GIME). 53 

Relator Professor Helder Couto. Colocado em discussão e a seguir em votação, 54 

foi aprovado por unanimidade. Processo nº 23071.015274/2012-15: Projeto 55 

Político Pedagógico do Curso de Ciências Sociais. Relator Professor Paulo 56 

Roberto de Oliveira Dias. Colocado em discussão e a seguir em votação, foi 57 

aprovado por maioria, com 02 (dois) votos contrários e 06 (seis) abstenções. 58 

Processo nº 23071.011843/2012-45: Projeto Político Pedagógico do Curso de 59 

Direito – Campus Governador Valadares. Colocado em discussão e a seguir em 60 

votação, foi aprovado por maioria, com 02 (dois) votos contrários e 06 (seis) 61 

abstenções. Processo nº 23071.000484/2013-81: Reestruturação Curricular do 62 

Curso de Arquitetura. Relator Professor Júlio César Teixeira. Colocado em 63 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo nº 64 

23071.017831/2010-62: Criação de disciplinas para o Curso de Educação Física, 65 

modalidade a distância. Relatora Professora Mônica de Lourdes de Araújo Silva. 66 

Colocado em discussão e a seguir em votação, foi aprovado por maioria, com 02 67 

(duas) abstenções. Processo nº 23071.012547/2011-81: Criação de disciplina 68 

para o Curso de Bacharelado Interdisciplinar em Ciências Humanas. Relator 69 

Professor José Luiz Matheus Valle. Colocado em discussão e a seguir em 70 

votação, foi aprovado por maioria, com 02 (duas) abstenções. Processo nº 71 

23071.014409/2012-17: Criação de disciplina para o Curso de Educação Física. 72 

Relatora Professora Vanusa Caiafa Caetano. Colocado em discussão e a seguir 73 

em votação, foi aprovado por maioria, com 02 (duas) abstenções. Processo nº 74 

23071.016537/2012-03: Criação de disciplina para o Curso de Engenharia 75 

Sanitária e Ambiental. Relator Professor Márcio de Oliveira. Colocado em 76 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por maioria, com 02 (duas) 77 

abstenções. Processo nº 23071.014956/2012-01: Alterações Curriculares para o 78 

Curso de Direito. Relatora Professora Elizabeth de Paula Pissolato. Colocado em 79 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo nº 80 

23071.012390/2012-74: Alterações Curriculares para o Curso de Ciências 81 

Sociais. Relator Professor Ignácio José Godinho Delgado. Colocado em 82 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo nº 83 

23071.014199/2012-67: Alterações Curriculares para o Curso de Engenharia 84 

Sanitária e Ambiental. Relator Professor Márcio de Oliveira. Colocado em 85 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo nº 86 

23071.004113/2012-98: Alterações Curriculares para o Curso de Engenharia 87 

Civil. Relator Professor Raul Fonseca Neto. Colocado em discussão e a seguir 88 

em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo nº 23071.000978/2013-66: 89 

Alteração da data de inscrição em vagas ociosas. Relator Professor Eduardo 90 

Magrone. Colocado em discussão e a seguir em votação, foi aprovado por 91 

unanimidade. III – Processos seletivos 2012/2013 (dois mil e doze/dois mil e 92 

treze) – Campus Governador Valadares – Processo nº 23071.017825/2012-93 

77: O Senhor Presidente informou que na reunião passada, que não pôde ser 94 

realizada em virtude da falta de quórum, havia solicitado a presença do Pró-Reitor 95 

de Planejamento, Professor Calos Elízeo Barral Ferreira e da servidora técnica 96 

administrativa em educação (TAE), Rosa Maria dos Santos Manso Sakamoto, 97 

Coordenadora da Secretaria de Desenvolvimento Institucional (SDI), para explicar 98 

para os conselheiros os motivos dessa necessidade de utilizar as notas do 99 

Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM) para a seleção de vagas em 100 

Governador Valadares (GV). Na sequência, recapitulou o assunto em linhas 101 

gerais para os que não estiveram presentes naquela ocasião, onde foram feitos 102 

informes. Informou que o trâmite de processos em nível da Secretaria de 103 

Regulação e Supervisão da Educação Superior (SERES) do Ministério da 104 
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Educação (MEC) era muito moroso e por isso não houve tempo hábil para a 105 

SERES introduzir os novos cursos da UFJF no sistema e-MEC. Disse que, não 106 

havendo a  possibilidade destes cursos aparecerem no banco de dados do e-107 

MEC, esses cursos não entrariam no Sistema de Seleção Unificado (SISU). Disse 108 

que a Comissão Própria de Seleção (COPESE) não teriam condições de realizar 109 

um processo nos moldes do Vestibular tradicional para as vagas nos cursos de 110 

GV e as vagas ficariam perdidas. Disse também que em função do recesso 111 

administrativo de final de ano, foi necessário aprovar este processo seletivo para 112 

GV ad referendum do CONGRAD. Disse que do total de vagas, 70% (setenta por 113 

cento) seriam para o SISU e 30% (trinta por cento) para o Programa de Ingresso 114 

Seletivo Misto (PISM). A Conselheira Cristina Simões Bezerra disse que os 115 

processos seletivos para o campus em GV deveriam ser nos moldes do processo 116 

para Juiz de Fora. Não havendo mais inscritos, o Senhor Presidente colocou o 117 

tema em regime de votação. A proposta foi aprovada por unanimidade. IV – 118 

Relatos da Comissão de Reforma do Regulamento Acadêmico da Graduação 119 

(RAG): O Senhor Presidente informou no período da greve e depois durante as 120 

audiências públicas, a comissão recebeu cerca de 100 (cem) contribuições para o 121 

novo RAG. Disse que essas contribuições seriam sistematizadas e a expectativa 122 

era que a proposta do novo RAG fosse encaminhada para análise do CONGRAD 123 

nas próximas reuniões. V – Resolução nº 073/2012 (setenta e três/dois mil e 124 

doze) – Regime acadêmico especial para intercambistas: O Senhor 125 

Presidente disse que a Resolução nº 073/2012 (setenta e três/dois mil e doze), 126 

que dispõe sobre o regime acadêmico especial para intercambistas no período 127 

pós-greve, necessitava de alguns ajustes. Na sequência, informou que a proposta 128 

era fazer uma adaptação nas datas, extendendo da vigência desta norma por 129 

mais 04 (quatro) semestres (1º e 2º/2012 e 1º e 2º/2013), supressão da palavra 130 

greve e exclusão das disciplinas práticas na nova resolução. O tema foi colocado 131 

em discussão e foram feitas algumas sugestões por parte dos(as) 132 

Conselheiros(as). A seguir, colocado em regime de votação, foi aprovado por 133 

maioria, com 01 (um) voto contrário e 01 (uma) abstenção. VI – Outros 134 

assuntos: Processos inclusos: Processo nº 23071.015604/2011-83: Criação 135 

de disciplina para o Curso de Administração. Relator Professor Eduardo Duarte 136 

Horte. Colocado em discussão e a seguir foi encaminhado para diligências junto 137 

ao Departamento de Educação da Faculdade de Educação. Processo nº 138 

23071.001155/2013-58: Criação de disciplina para o Curso de Pedagogia, 139 

modalidade a distância. Relatora Eliana Lúcia Ferreira. Colocado em discussão e 140 

a seguir votação, foi aprovado por maioria, com 02 (duas) abstenções. Nada mais 141 

havendo a tratar, o senhor presidente agradeceu a presença de todos os 142 

Conselheiros e encerrou a reunião. E, para constar, lavrei a presente ata, que 143 

transcrevo, dato e assino. 144 

 145 

 146 

Prof. Eduardo Magrone 147 

Pró-Reitor de Graduação 148 

 149 

 150 

Brunner Venâncio Lopes 151 

Secretário do Conselho Setorial de Graduação 152 

 153 

Ata aprovada na reunião do dia __/__/__ 154 


